

#MARCATUVOTO

Queremos una nueva Constitución Política, una que lleve la firma de todas y todos

- **Queremos una nueva Constitución** porque tenemos la convicción que nuestra carta magna debe estar legitimada por cada una de las ciudadanas y ciudadanos de este país, construida en común a través de una Asamblea Constituyente que permita el diálogo y el intercambio de opiniones, y que la propuesta final sea sometida a la voluntad soberana del pueblo mediante un plebiscito.
- **Queremos una nueva Constitución** porque deseamos un país más equitativo y justo, y para ello requerimos construir un marco institucional que nos represente a todas y todos, que garantice y promueva la democracia, la transparencia, el pluralismo cultural y comunicacional, el bienestar general, la participación ciudadana y todos los derechos fundamentales como ejes orientadores de nuestra convivencia.
- **Queremos una nueva Constitución** porque necesitamos reencontrarnos y para ello es fundamental que se reconozcan, escuchen y recojan las demandas expresadas con fuerza y convicción en las múltiples manifestaciones de malestar social.
- **Queremos una nueva Constitución** porque esta no representa al Chile actual.

Nos asiste la más honda convicción de que la libre determinación es un derecho inalienable de los pueblos y que la Constitución de Pinochet, en su origen y lógica institucional, vulnera este derecho contemplado en las dos más importantes convenciones universales de derechos humanos, ambas suscritas por el Estado de Chile : la de derechos civiles y políticos y la de derechos económicos, sociales y culturales y en la Declaración de Naciones Unidas sobre los Pueblos Indígenas.

En Chile es imperioso propiciar las condiciones políticas y sociales para instaurar una Nueva Constitución que emane de la deliberación popular y establezca la soberanía del pueblo. Nos encontramos atrapados por una institucionalidad cuyo diseño impide su transformación, pues carece de mecanismos mediante los cuales la ciudadanía pueda incidir en la definición de nuevas reglas del juego.

Esta Constitución no solo tiene un origen antidemocrático, sino que, además, privilegia un modelo de desarrollo basado en la explotación insustentable de nuestros recursos naturales, dejando las decisiones sobre el tipo de sociedad que queremos construir a especuladores que solo buscan beneficios personales, fuera del control de la ciudadanía.

Las y los invitamos a ser parte de un sueño en el que, por primera vez en la historia de la República de Chile, impulsemos un cambio constitucional derivado de un proceso participativo amplio, colectivo y pacífico.

Queremos una Carta Fundamental cuya génesis no sea el derramamiento de sangre, sino que esté cimentada en una Asamblea Constituyente, expresión del derecho universal a la autodeterminación, para que el pueblo decida sobre su propia forma de gobierno y sobre todos los ámbitos que rigen la vida en sociedad.

La Constitución nos importa

La Constitución Política establece en un país las reglas del juego básicas de convivencia. Define derechos y obligaciones. Fija el rol del Estado y del mercado. Permite definir garantías básicas a todos los ciudadanos y ciudadanas.

Basándonos en ello aspiramos a deliberar democráticamente sobre los temas clave del presente y el futuro: la noción de bien común que oriente el acceso y uso del agua como derecho fundamental; el derecho a recibir los beneficios de nuestras riquezas básicas; a resolver sobre relaciones laborales justas; a decidir sobre asuntos como la concepción de la vida o la forma en que se practica el derecho a la libertad de expresión, entre muchos otros..

Queremos discutir y decidir sobre la manera en que entendemos nuestro derecho a la salud , a la educación o a la seguridad social.

Buscamos acordar participativamente un estatuto de derechos de los Pueblos Indígenas, acorde a los estándares internacionales de derechos humanos.

Y por sobre todo, nos importa definir democráticamente las reglas del juego que determinan la forma en que se toman decisiones que nos afectan y obligan a todos y todas.

Tenemos potestad para cambiar la Constitución

La Constitución de 1980, además de la ilegitimidad de su origen, mantiene gravísimas trabas para el pleno ejercicio democrático.

La actual Carta Fundamental establece quórum tan altos para su reforma, que cualquier iniciativa trascendente en el país depende de una minoría que ha impedido sistemáticamente su transformación. Además, fija leyes especiales de quórum supramayoritarios para decidir sobre asuntos relevantes, como la educación, la explotación y comercialización de la minería, la organización y financiamiento de los partidos políticos, entre otros.

Las actuales normativas otorgan poder de veto a las minorías.

Todavía, a más de veinte años de recuperación de la democracia, nos regimos por leyes orgánicas constitucionales que la dictadura apresuradamente dictó en los últimos meses de sus largos 17 años.

Necesitamos una nueva Constitución porque queremos más democracia

Sostenemos que no es necesario esperar una crisis para discutir los cimientos de nuestra convivencia democrática.

Tenemos el poder para llevar adelante un proceso deliberativo legal y pacífico.

América Latina y el mundo tiene diversas y ricas experiencias de construcción de nuevas constituciones con alta participación ciudadana. Entre otros, conocemos los ejemplos de Colombia, Paraguay, Irlanda, Sudáfrica y Brasil. Ninguno de ellos ha significado crisis para sus sistemas políticos.

Con la publicación de este manifiesto reponemos la exigencia de Asamblea Constituyente que fuera levantada en 1980 por el amplio y diverso arco de fuerzas sociales y políticas que, desde distintos lugares y mediante distintas formas, enfrentaron a la dictadura y recuperaron la democracia para Chile.

Marcar el voto no lo anula

Invitamos a todos y todas a realizar una acción ciudadana que nos permita abrir los candados institucionales que impiden el cambio de la Constitución. Llamamos a un acto legal que no invalida el sufragio ni afecta la preferencia por uno u otro candidato o candidata. Un acto legal que busca generar un hecho político para que quienes postulan al Parlamento y la Presidencia se pronuncien sobre el tema.

Es una invitación a impulsar una Nueva Constitución mediante una Asamblea Constituyente. Tenemos una deuda con las futuras generaciones, y es nuestra responsabilidad como ciudadanas y ciudadanos construir entre todos el país justo, libre, plural y feliz que soñamos.

Nuestro llamado es simple y directo:

**Marca tu voto con las letras AC (ASAMBLEA CONSTITUYENTE)
en las próximas elecciones presidenciales del 17 de noviembre**

Suscribe este MANIFIESTO en : marcatuvoto2013@gmail.com

Santiago Chile Otoño 2013

CONVOCANTES

MARIA CECILIA ALLENDES OSSA, psicóloga

FELIPE AGÜERO PIWONKA, sociólogo

IGNACIO AGÜERO PIWONKA, director de cine

MARISOL AGUILA BETTANCOURT, periodista

ISABEL ALTAMIRANO VALENZUELA, licenciada en ciencias sociales y humanidades

DANIEL ALCAINO, actor

DARWIN ALVARADO TELLO, economista

JOSÉ ANCALAO, vocero Federación Mapuche de Estudiantes FEMAE 2011

RALPH APEL HOLSCHER, ingeniero (residente en Frankfurt)

SERGIO ARÉVALO MACÍAS, ingeniero

ANTONIO ARÉVALO SAGREDO, curador y crítico de arte (residente en Roma)

SONIA ARNAL MOREY, documentalista

MANUEL ARROYO KALIN, antropólogo PhD (residente en Londres)

ROBERTO "RUMPY" ARTIAGAGOITIA ALTI, locutor y director de cine

MATIAS ASUN HAMEL, Director Greenpeace Chile

FERNANDO ATRIA LEMAITRE, abogado

JOSÉ AYLWIN OYARZÚN, abogado Director Observatorio Ciudadano

MANUEL BAQUEDANO, presidente Instituto Ecología Política

VIVIANE BACHELET NORELLI, médica

JORGE BARADIT MORALES, escritor

LUIS BARRALES GUZMAN, dramaturgo

JUAN CARLOS BERNER, comunicador audiovisual

CRISTIAN BERRÍOS ARREDONDO, ingeniero

MARISOL BERRÍOS GONZÁLEZ, trabajadora social

JOSE BECERRA PINEDA, periodista

SOLEDAD BIANCHI LASSO, doctora en literatura

ANGELA BOITANO GRUETTNER, licenciada en filosofía

GABRIEL BORIC FONT, egresado de Derecho, Presidente FECH 2012

CAMILO BRODSKY BERTONI, poeta

SOFÍA BRUNNER, profesora

ALBERTO CANCINO, Presidente Asociación Nacional de Radios Comunitarias ANARCICH

CRISTIAN CANCINO M

MARITZA CANOBRA MANCILLA, periodista

LUCÍA CANTEROS TORRES, coach integral

DANIELA CARRASCO DEL "AQUILA

LIDIA CASAS BECERRA, abogada

SYLVIA CASTILLO ARAYA, profesora

MAGDALENA CASTILLO DÍAZ, trabajadora, dirigente sindical

FERNANDO CASTILLO VELASCO, arquitecto

PEDRO CAYUQUEO MALLIQUEO, periodista

HERNAN CERECEDA S

JUAN PABLO CIUDAD, Secretario General Centro Estudiantes Derecho Universidad de Chile

JORGE CONTESSE SINGH, abogado

JOSÉ TOMÁS "COTE" CORREA CABRERA, director de TV

DIEGO CORVERA VERGARA, abogado

ALEJANDRA COSTAMAGNA CRIVELLI, escritora

JORGE COULON LARRAÑAGA, músico

MIGUEL CRISPI SERRANO, sociólogo Presidente FEUC 2009

ALBERTO CODDOU Mc MANUS, abogado

HERNAN COLOMA ANDREWS, periodista

FABRICIO ANTONIO COPANO VERA, periodista

IVAN COUSO SALAS, abogado Director programa seguimiento legislativo

PAULINA CHAVEZ IBARRA, psicóloga
ANDREA CHIGNOLI BARRIGA, montajista cinematográfica.
LUCIA DAMMERT GUARDIA, socióloga
MAITE DE CEA PE, socióloga
XIMENA DE LA BARRA MAC DONALD , arquitecta
VICTOR HUGO DE LA FUENTE GONZALEZ, periodista
GLORIA DE LA FUENTE, politóloga
MARIA TERESA DE LA PARRA GUZMAN, administradora pública
LUISA DE LA PRIDA SANHUEZA, psicóloga
INGRID DOMKE CÁDIZ, abogada
PEDRO ENGEL BRATTER, ancestrólogo
DAVID ESCANILLA CAMUS, bioquímico
MONICA ECHEVERRIA YAÑEZ, escritora
MONSERRAT ESTEVEZ CALDERÓN, actriz
SOLEDAD FALABELLA LUCO PhD Literatura
ANA MARÍA FARÍAS ANTOGNINI , politóloga
VERONICA FELIÚ ZUBIZARRETA, PhD literatura (residente en California)
JOSÉ MANUEL FERREIRO, sociólogo
FRANCISCO FIGUEROA CERDA, periodista Vice Presidente FECH 2011
CONSUELO FIGUEROA CARVAGNO, historiadora
CARLOS FIGUEROA SALAZAR, egresado filosofía Dirigente FEUC 2011
ANDRÉS FIELBAUM SCHNITZLER, Presidente FECH 2013
MARÍA PAZ FUENTEALBA BARAHONA, abogada
IVAN FUENTES CASTILLO, dirigente social Aysen
CLAUDIO FUENTES SAAVEDRA cientista político
PABLO GAJARDO, Secretario de Comunicaciones Centro Estudiantes Derecho
Universidad de Chile
JUAN DIEGO GALAZ CARVAJAL. Sj abogado

PAULINA GARCÍA ALFONSO, actriz
SEBASTIAN GARCÍA CORNEJO, Secretario de Comunicaciones FECH 2013
EUGENIO GARCIA FERRADA, publicista
FERNANDA GARCÍA IRIBARREN, actriz y gestora cultural
FERNANDO GARCIA NADDAF, cientista político
ROBERTO GARRETON MERINO, abogado
MAGDALENA GARRETÓN SOLER, profesora
MATÍAS GARRETÓN VELASCO, arquitecto
SOLEDAD GASPAR ABRAHAM, actriz
JOSÉ PEDRO GLATZ BRAHM, Vice Presidente FEUC 2011
BENJAMÍN GONZÁLEZ GUZMAN, Presidente 4º medio Instituto Nacional 2012
CRISTIAN GONZÁLEZ SANTIBAÑEZ, abogado asesor sindical
JUAN PABLO GONZALEZ JANSANA, abogado
MANUEL GUERRERO ANTEQUERA, sociólogo
NICOLAS GRAU VELOSO, economista Presidente FECH 2006
SEBASTIAN GRAY AVINS, arquitecto
CLAUDIA HEISS BENDERSKY, cientista política
KAREN HERMOSILLA TOBAR, periodista
PAMELA HERNÁNDEZ RÍOS, profesora
CARMEN HERTZ CADIZ, abogada
MARIO HORTON FLECK, actor
PEDRO HUICHALAF ROA ,abogado
FEDERICO HUNNEUS LAGOS, economista Presidente FECH 2009
VICTORIA HURTADO PINOCHET , psicóloga
IGNACIO IRIARTE RAMIREZ, periodista
GIORGIO JACKSON DRAGO, egresado de ingeniería, Presidente FEUC 2011
IVAN KRUG SALINAS, realizador

SEBASTIAN KRALJEVICH CHADWICK

JOSÉ TOMÁS LABARCA, estudiante

CLAUDIA LAGOS LIRA, periodista, académica Universidad de Chile

CAMILO LAGOS MIRANDA , economista

HUMBERTO LAGOS SCHUFFENEGER, sociólogo

RAUL LANDINI EBNER, publicista

SARA LARRAÍN, presidenta Chile Sustentable

PEDRO LEMEBEL, escritor

FLAVIA LIBERONA CESPEDES, directora TERRAM

LAUTARO LONCON ANTILEO, abogado

PATRICIO LÓPEZ, periodista

KENA LORENZINI LORENZINI, fotógrafa

CARLOS LOYOLA LOBO, periodista

EMILIA MALIG VELASCO, estudiante , dirigente FEUC 2012

BEATRIZ MANZ , antropóloga PhD

MARJORIE MARCEL SUAREZ, psicóloga (residente en Frankfurt)

MARIO EUGENIO MÁRQUEZ MALDONADO

MARIA PÍA MARTIN MUNCHMEYER ,socióloga

MARIA ANGELICA MARTINEZ CASTILLO, profesora

ALEXIS MATHIEU, Secretario Bienestar Centro Estudiantes Derecho Universidad de Chile

MARIA PÍA MATTA CERNA, periodista Presidenta Asociación Mundial Radios Comunitarias AMARC

ALEJANDRA MATUS ACUÑA, periodista

ALBERTO MAYOL MIRANDA , sociólogo

JUAN CARLOS "PALTA" MELENDEZ, actor

JAVIERA MENA RUIZ-TAGLE, psicóloga Phd educación

MATIAS MEZA-LOPEHANDÍA, abogado

FERNANDO MILAGROS, músico

DANAE MLYNARZ PUIG, trabajadora social y cientista política

FERNANDA MOLLER PUGA; estudiante

OLGA DEL CARMEN MONTECINOS JARA, asistente social

EGON MONTECINOS MONTECINOS, asistente social

JOSÉ MANUEL MORÁN FAUNDEZ, cientista político

ISABEL MARGARITA MOREL MUÑOZ, jubilada

KAREN MOURE CASABIANCA, publicista

MIRANDA MUHR ALTAMIRANO

SALVADOR MUÑOZ KOCHAUSKY

RODRIGO MUÑOZ SÁEZ, actor

JOSE ANDRÉS MURILLO

JORGE NAVARRETE POBLETE, abogado

MAURICIO NAVARRO GÓMEZ, licenciado en historia

GUILLERMO NUÑEZ HENRÍQUEZ Premio Nacional de Artes Plásticas

JUAN ENRIQUE ORTEGA FUENTES, periodista

FRANCISCO ORTEGA RUIZ, periodista

JUAN PABLO ORREGO SILVA, ecologista

GABRIEL OSSANDÓN, presidente Centro Estudiante Derecho Universidad de Chile

MARIA LUISA OYARCE PISANI

ELIAS PAILLAN COÑOEPAN, periodista

JORGE PALACIOS CALMANN, licenciado en filosofía

CONSUELO PALMA DEL RÍO, gestora cultural

MARCELA PALMA SALAMANCA, egresada filosofía

ERIC PALMA, abogado

JAVIERA PARADA ORTIZ, gestora cultural

JUAN JOSÉ PARADA ORTIZ, documentalista

MARÍA DEL CARMEN PARIENTE GOMBAU, rscj, contadora pública (residente en Caracas)

JAVIERA PARRA ORREGO, música

ANDREA PELLEGRIN FRIEDMANN, periodista

GONZALO PERALTA CORDERO, historiador

MICHELLE PEUTAT, Vice Presidenta Centro Estudiantes Derecho Universidad de Chile

PABLO PEÑALOZA TORRES, abogado

CAROLINA PEREZ DATTARI, egresada literatura Dirigente FEUC 2012

GABRIEL PÉREZ MARDONES, fotógrafo

CARLOS PEREZ SOTO, profesor

SIMON EMILIO PÉREZ WILSON, sociólogo

LIBIO PÉREZ ZUÑIGA, periodista

SIMÓN PESUTIC NEUMANN, actor

PABLO POLICZER BOISIER, PhD Ciencias Política (residente en Alberta)

XIMENA POO FIGUEROA, periodista

OMAR POZO FAJRE, abogado

MANUEL PUCCIO WULKAN, abogado

MARÍA DEL ROSARIO PUGA MOLLER, comunicadora audiovisual

VICKY QUEVEDO MÉNDEZ, comunicadora social

PATRICIA RADA SALAZAR, abogada

ALVARO RAMIS OLIVOS, doctorante Ética y Democracia (residente en Valencia)

MIGUEL RAURICH BÖTTIGER, médico

JAIME RETAMAL SALAZAR, doctor en ciencias de la educación

ISABEL MARGARITA REVECO BASTÍAS, antropóloga

FRANCISCO REYES MORANDÉ, actor

PAULA RIQUELME PORTALES, psicóloga

LORENA RIVERA ARAVENA, socióloga

PATRICIO RIVERA MOYA, periodista
RAÚL RODRIGUEZ ORTIZ , periodista
MARIA LUISA ROJAS VALENZUELA, socióloga PhD filosofía
JORGE ROJAS VARAS
PATRICIA REYES ROSSEL, documentalista y licenciada en filosofía
ANTONIA RIVAS PALMA, abogada
CAROLINA RIVEROS REQUENA, licenciada en historia
MORGANA RODRÍGUEZ LARRAÍN, gestora cultural
RODRIGO ROJAS BOLLO, académico, escritor.
PEDRO RUMINOT ARANEDA ,actor
PAULA SÁEZ ARELLANO, psicóloga
HECTOR SALAZAR ARDILES, abogado
HORACIO SALINAS ALVAREZ, compositor
CLAUDIA SANHUEZA RIVEROS, economista
MOISÉS SÁNCHEZ RIQUELME, abogado
LEANDRO SEGOVIA MATTA, periodista
PABLO SEGOVIA MATTA, chef
ALFREDO SEGUEL, comunicador social
JOSÉ SEVES SEPÚLVEDA, músico
GUILLERMO SOTO
JUAN JOSÉ SOTO CORTES, agrónomo
PAMELA SOTO VERGARA, psicóloga
CHRISTIAN STAIGER PIRAZOLLI, piloto aéreo
BIRGIT STEINMEYER de FERREYROS , empresaria, vocera Movimiento por agua limpia en Lampa
ELIZABETH SUBERCASEAUX SOMMERHOFF, escritora
ALEJANDRO SULE FERNÁNDEZ , ingeniero
CLAUDIO SULE FERNANDEZ, ingeniero

ANTONIO TIRONI SILVA, Doctor en Ecología

MAURICIO TOLOSA SOZA, comunicólogo

FRANCISCA TORO LEYSSE, médica

OSVALDO TORRES G, antropólogo

ALFREDO TRONCOSO, productor artístico

TATIANA URRUTIA HERRERA, trabajadora

BERNARDO VALDES ECHENIQUE, arquitecto

CRISTOBAL VALENZUELA, Secretario Extensión Centro Estudiantes Derecho
Universidad de Chile

SOFIA VALENZUELA DELPIANO, licenciada en arte

GUILLERMO VALENZUELA ARAYA, escritor, guionista

DIEGO VELA GRAU, Presidente FEUC 2013

BENJAMIN VICUÑA LUCO, actor

LIZA LUMI VIDELA ALTIEN

LAUTARO VIDELA MOYA

MARIA TERESA VIERA-GALLO CHADWICK

CRISTIAN VILLAGRAN MATURA, integrante de coordinadora de estafados por el
lucro en la educación

CRISTIAN VILLARROEL NOVOA, ingeniero ambiental

LORETO VILLELA BERRÍOS, trabajadora social (residente en Frankfurt)

FERNANDO VILLAGRAN CARMONA, periodista

RAFAEL WALKER SALGADO, periodista

MAURICIO WEIBEL BARAHONA, periodista

ANDRÉS WAISSBLUTH WEINSTEIN, cineasta

RUBY WEITZEL P, periodista

PERLA WILSON ARENAS, periodista

LEONEL YAÑEZ URIBE, periodista

ALEJANDRO ZAMBRA INFANTAS, escritor

RAÚL ZARZURI CORTÉS, sociólogo

ANTONIA ZEGERS APORTOT, actriz

RAÚL ZURITA CANESSA, poeta